

COP16 se realiza en Cali, Colombia, negociaciones que terminarían hoy: La cumbre de biodiversidad entra en la recta final en medio de tensiones e incertidumbres

El evento atravesaba ayer sus últimas horas sin la certeza de si los países ricos y en desarrollo harían compromisos de financiación.

AFP

Sin acuerdos y estancados sobre el tema de la financiación, la COP16 entró anoche en la recta final de las negociaciones sobre biodiversidad. La presidenta de la conferencia mundial en Colombia, Susana Muhamad, también ministra de Ambiente de ese país, anticipó el jueves una última "plenaria de infarto".

Así, la mayor conferencia internacional sobre la naturaleza, que arrancó el 21 de octubre, atravesaba ayer sus últimas horas sin la certeza de si los países ricos, emergentes y en desarrollo darían su brazo a torcer sobre el espinoso tema de la financiación. El tira y afloje entre países ricos y naciones en desarrollo en-

fangó un posible acuerdo a lo largo de la cumbre, que empezó con gran entusiasmo, cifras récord de participación y en el clima tropical de Cali.

Hasta ayer, 196 países evaluaban los avances en los planes nacionales y la financiación para alcanzar los 23 objetivos de la ONU, que se trazaron hace dos años en Canadá para detener la destrucción de especies.

El Marco Mundial para la Biodiversidad de Kunming-Montreal acordó destinar 200.000 millones de dólares anuales a la protección de la biodiversidad de aquí a 2030. Esto debe incluir 20.000 millones de dólares anuales de las naciones ricas a las pobres. "Es una negociación muy compleja, de muchos intereses, de muchas partes (...) Y eso implica que

todo el mundo tiene que ceder algo", dijo Muhamad.

Al cierre de esta edición, Colombia había tendido un proyecto de acuerdo sobre financiación y seguimiento a los esfuerzos que la humanidad se comprometió a realizar de aquí a 2030 para dejar de destruir la tierra, el mar y los organismos vivos.

La presidencia colombiana presentó textos alternativos sobre los tres puntos más tensos: cuáles serán las reglas para monitorear la aplicación de esta hoja de ruta, cómo se van a movilizar los miles de millones necesarios para ponerla en marcha y la distribución de los beneficios que las empresas, principalmente farmacéuticas y cosméticas, obtienen gracias al DSI, un banco de datos genéti-

cos de plantas y animales.

También en la recta final, los pesos pesados aterrizaron en Colombia para intentar destrabar las negociaciones: el jefe de la ONU, António Guterres; cinco jefes de Estado, además de 115 ministros y 44 viceministros. "El tiempo apremia. La supervivencia de la biodiversidad de nuestro planeta -y nuestra propia supervivencia- están en juego", dijo Guterres en un intento por "acelerar" la toma de decisiones.

Sin embargo, a puerta cerrada, las negociaciones sobre el financiamiento seguían ayer en punto muerto, lo que despertó críticas contra Muhamad. "La presidencia colombiana no ha creado las condiciones para el éxito de la cumbre (...) la realidad es que el éxito se está alejando", cuestionó Aleksandar Rankovic, director del laboratorio de ideas Common Initiative.